

"¿Debemos tratar siempre la patología macular?"

Dra. Inés Contreras Martín

Hospital Universitario Ramón y Cajal. Clínica Rementería (Madrid)

Las guías de práctica clínica deben ser la base sobre la que propongamos los distintos tratamientos a los pacientes. Sin embargo, hay circunstancias que no se recogen en las guías. Por ejemplo, un paciente con una degeneración macular asociada a la edad exudativa: ¿se debería tratar siempre? ¿Incluso cuando las características anatómicas de la lesión nos hagan pensar que las probabilidades de mejoría visual son prácticamente nulas? ¿Y las membranas epirretinianas? ¿Se deben operar con buenas visiones, dado que la agudeza visual preoperatoria es el factor pronóstico más robusto de la agudeza visual postquirúrgica? Se expondrán diversos casos clínicos en los que la mejor actitud terapéutica está abierta a discusión.